

Kenya. He served as Secretary to the Commissions appointed to inquire into native labour conditions in Kenya in 1921 and 1925. In 1931 he was promoted First-grade Provincial Commissioner, retiring from the service in 1933.

*Vernacular Periodicals, no. 22. Nkuruse (La Croix). Dibeji dipiadipia dia Mamuetu Mariya (La Feuille nouvelle notre Mère Marie). Nzubuetu (Notre Maison).*

TELS sont les titres des trois périodiques que publie aujourd'hui en langue Luba le Vicariat Apostolique du Haut-Kasai. La rédaction en est assurée par Son Excellence Mgr De Clercq lui-même, avec l'aide de nombreux indigènes — instituteurs, catéchistes, clercs ou autres employés — qui volontiers selon les circonstances et les événements de l'endroit envoient des articles d'actualité. La statistique suivante donne une idée de la collaboration indigène en la matière.

Pour <i>Nkuruse</i> en 1930	cinq collaborateurs	présentent	sept sujets
„ 1931	cinq	„	huit sujets
„ 1932	sept	„	quatorze sujets
„ 1933	quatorze	„	vingt-deux sujets
„ 1934	dix	„	dix-neuf sujets
„ 1935	douze	„	vingt sujets
Pour <i>Dibeji</i>	„ 1930	cinq collaboratrices	présentent dix-neuf sujets
„ 1934	sept	„	quinze sujets
„ 1935	treize	„	vingt-et-un sujets

Ces périodiques ont une allure nettement constructive: lutter contre le mal pour édifier le bien. La vie indigène offre à la presse missionnaire une infinité d'occasions, qui ne demandent qu'à être bien comprises, pour devenir profitables à la propagande et à la préservation de la foi et des mœurs chrétiennes. Pour cela il importe, qu'à propos d'un fait déterminé, d'un accident, d'un événement les périodiques répandent des notions exactes et des idées justes afin d'orienter, au moment opportun, le sentiment et le sens de la vie chrétienne, d'éveiller la conscience et de pousser à l'accomplissement parfait du devoir.

Il a paru utile de sérier les lecteurs et de fournir à chaque série une lecture appropriée. Le *Nkuruse* est destiné surtout au personnel catéchiste, aux instituteurs et à leurs élèves. A côté d'articles concernant la religion et la morale, il relate également des événements dont l'opportunité se prolonge bien longtemps dans la communauté indigène et dont le récit et la lecture sont de nature à intéresser toujours la jeunesse des écoles; par exemple l'ordination du premier prêtre indigène, la mort du roi Albert, etc. D'une façon générale il est vrai, les femmes et les jeunes filles n'y trouvent guère leur compte. A partir de 1930, la mission a commencé à publier à leur

intention le *Dibeji dia Mariya*. On y trouve des articles qui révèlent les défauts de la femme tels que la légèreté, le mensonge, le bavardage, la médisance, ainsi que des biographies choisies dans le but de faire connaître la vraie femme chrétienne. Depuis 1936 paraît *Nzubuetu* écrit spécialement pour les adultes : hommes et femmes, et jeunes gens qui se préparent au mariage. Ce bulletin envisage avant tout la formation de familles chrétiennes. Il souligne les devoirs du mari et ceux de l'épouse, les devoirs du père et ceux de la mère. Il rend service aux parents en attirant leur attention sur les perspectives déjà diverses d'avenir possible à leurs enfants : séminaire, état ecclésiastique, état religieux : écoles diverses, normale d'instituteurs, spéciales de catéchistes, de clercs, d'infirmiers, d'assistants médicaux, d'agronomes, etc.

Les trois périodiques paraissent chacun six fois par an. Le format est réduit, celui des livres classiques. La pagination se suit et forme un tout chaque année. De cette façon *Nkuruse*, qui comporte 16 pages par numéro, forme à la fin de l'année un petit livre de 96 pages, *Dibeji* et *Nzubuetu*, qui comptent 12 pages par numéro, forment un petit livre de chacun 72 pages. En dernière page figure une table de matière. Une liste des noms des collaborateurs y est jointe. (*D'après les renseignements reçus du R.P. VAN DEN BUSSCHE.*)